



**Betreff:**

öffentlich

**Umbenennung doppelter Straßennamen in den neuen Ortsteilen**

Erstellungsdatum 16.10.2008

Eingang 902:

4/47/471

Einreicher: FB Grün- und Verkehrsflächen

| Beratungsfolge:   |  | Empfehlung | Entscheidung |
|-------------------|--|------------|--------------|
| Datum der Sitzung | Gremium  |            |              |
| 12.11.2008        | Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam |            |              |

**Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Die nachfolgend genannten doppelten Straßennamen in den Ortsteilen Marquardt und Satzkorn sollen umbenannt werden in:

| <u>Ortsteil</u> | <u>Alt</u>          | <u>Neu</u>                    |
|-----------------|---------------------|-------------------------------|
| 1. Marquardt    | Fahrländer Chaussee | Fahrländer Allee <sup>1</sup> |
| 2. Marquardt    | Schwarzer Weg       | Zum Bahnübergang <sup>2</sup> |
| 3. Satzkorn     | Bergstraße          | Satzkorn Bergstraße           |
| 4. Satzkorn     | Ringstraße          | Satzkorn Ringstraße           |

Ergebnisse der Vorberatungen  
auf der Rückseite

**Entscheidungsergebnis**

Gremium:

Sitzung am:

|   |  |  |      |            |
|---|--|--|------|------------|
| <input type="checkbox"/> einstimmig                     | <input type="checkbox"/> mit Stimmenmehrheit | Ja   | Nein | Enthaltung |
| <input type="checkbox"/> Lt. Beschlussvorschlag         |  | <input type="checkbox"/> Beschluss abgelehnt |      |            |
| <input type="checkbox"/> abweichender Beschluss DS Nr.: |  |  |      |            |
| <input type="checkbox"/> zurückgestellt                 |  | <input type="checkbox"/> zurückgezogen       |      |            |

|                              |
|------------------------------|
| überwiesen in den Ausschuss: |
| Wiedervorlage:               |

|                        |  |
|------------------------|--|
| Entscheidungsergebnis: |  |
| Gremium:               |  |
| Sitzung am:            |  |
| Beratungsergebnis:     |  |
|                        |  |
| Gremium:               |  |
| Sitzung am:            |  |
| Beratungsergebnis:     |  |

**Finanzielle Auswirkungen?**                       Ja                       Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

Die Kosten der Umbenennungen werden ca. 2.640,00 EUR betragen.

| <u>Ortsteil</u> | <u>Neuer Straßenname</u> | <u>Kosten</u>    |               |
|-----------------|--------------------------|------------------|---------------|
| Marquardt       | Fahrländer Allee         | ca. 240,00 EUR   | (1 Standort)  |
| Marquardt       | Zum Bahnübergang         | ca. 480,00 EUR   | (2 Standorte) |
| Satzkorn        | Satzkorn Bergstraße      | ca. 1.200,00 EUR | (5 Standorte) |
| Satzkorn        | Satzkorn Ringstraße      | ca. 720,00 EUR   | (3 Standorte) |

Gesamt: ca. 2.640,00 EUR (11 Standorte)

Diese Mittel werden aus der Kostenstellen-Nr. (Unterprodukt Nr.) 5410004 finanziert, welche der Instandhaltung der Straßenbeschilderung bzw. -beleuchtung dient.

ggf. Folgeblätter beifügen

Oberbürgermeister

Geschäftsbereich 1

Geschäftsbereich 2

Geschäftsbereich 3

Geschäftsbereich 4

## **Begründung:**

<sup>1)</sup> – *bezogen auf den Alleencharakter dieser Straße*

<sup>2)</sup> – *bezogen auf die Wegeführung zum Bahnübergang in Marquardt*

Die Umbenennung der doppelten Straßennamen in den Ortsteilen Marquardt und Satzkorn ist notwendig, da durch die Gemeindegebietsreform mehrere Doppelungen von Straßennamen im gleichen Postleitzahlengebiet auftraten. Durch diese Doppelungen ist die Ordnungsfunktion der Straßennamen nicht mehr ausreichend gewahrt, da es u.a. zu Verzögerungen bei Rettungseinsätzen etc. kommen kann.

Der Kulturausschuss stimmte in seiner Sitzung am 19. Juni 2008 der Umbenennung dieser 4 Straßen einstimmig zu.

Die restlichen umzubenennenden Straßen befinden sich auf dem ehem. Kasernengelände im Ortsteil Fahrland/Krampnitz. Da hier gegenwärtig Planungen zur Entwicklung dieses Geländes stattfinden, wurde die Umbenennung der doppelten Straßennamen in diesem Gebiet vorerst zurückgestellt.